
2022年起市場需求景氣、通膨、原物料、氣

候異常…等因素持續影響全球供應鏈(歐盟

產業也不例外)，今年到目前為止您認為歐洲扣件產業因這

些問題所面臨的壓力是否已有所緩解，以及是否浮現哪些

值得關注的新議題?您如何預估研判2024年歐盟景氣?

答: 壓力並沒有減輕。恰恰相反：由於法規變得更加嚴

格、地緣政治以及一般政經大環境的影響，我們行業面臨

的挑戰越來越大。2023年最後一季對歐洲貿易商來說已經

充滿挑戰。明年我預計會有更多的法規措施且市場需求會

降低。不過，儘管2024年對我們的行業來說將是充滿挑戰

的一年，但我希望到明年下半年，我們的行業將迎來復甦。

歐洲扣件經銷商在因應市場供需變化、產業升

級和企業永續所採取的做法一直是他國同業學

習指標，請問面對市場上大家所密切關注的這些新舊挑戰，

站在第一線為客戶把關的歐洲經銷商如何去應對和克服?有

沒有一些實際案例(如: 產業併購、通路行銷營運改變)可分享?

答: 歐洲扣件經銷商的特點是具備高度靈活和敏

捷性，因此能在市場上反應非常迅速。他們非常重視目

前面臨的重要任務。其中包括歐盟制裁俄羅斯的法律條

款，包括禁止從第三國進口使用俄羅斯鋼鐵產品生產的

扣件，以及歐盟碳邊境調整機制（CBAM）。我們的會員

企業也在迅速應對供應鏈的變化和市場的波動。總體

而言，我認為歐洲扣件經銷商已經做好了充分準備。

歐盟CBAM已於10月1日起試行，節能減

碳已經成為亞洲各國扣件廠商的優先要

務。目前歐洲扣件經銷商在跟亞洲供應鏈合作上是否

有因為CBAM多了哪些要求或限制?您建議台灣業者

可以從哪方面著手來盡快符合歐盟的法規要求?

答: 首先，CBAM是歐洲扣件進口商必須履行的一

項具有多重義務的法律。CBAM的要求複雜而深遠，

我們的所有成員公司都在熟悉這一主題並尋找解決方

案。並非所有問題都已得到解答。歐盟或各歐盟成員國

中間對CBAM的個別方面甚至仍然缺乏規範和實施。

歐洲扣件經銷商
   協會理事長
     Andreas Bertaggia
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新的年度EFDA有規劃哪些季度大會和

活動?

答: 協會計畫在 2024 年為會員舉辦一系列內

部會議，包括有關歐盟碳稅等當前重要議題的線上

研討會。三年一度的歐洲扣件經銷商協會會員大會

將於 2025 年在歐盟「首都」布魯塞爾舉行，屆時我

們將同步慶祝協會成立 25 周年。

您接任理事長以來，是否已經有達到哪

些預定目標或成就(包含國際交流)? 

答: 我們協會的目標之一是協助會員和企業應

對各種法令遵循問題。如前所述，歐盟碳稅措施在

這方面發揮著核心作用，並將持續下去。我很高興

看到，我們可以從早期階段就透過頻繁的資訊服務

和線上研討會來協助我們的會員，使他們能夠盡可

能地以最佳方式做好準備。

我也非常希望保持和加強協會與世界各地夥伴

組織之間的關係。我想特別提及我們與台灣的台灣

螺絲貿易協會和台灣螺絲工業同業公會的傳統良好

關係，以及我們最近與台灣當局就歐盟碳稅進行的

雙邊交流。

您對2024年全球扣件產業的期待?

答: 從需求、銷售增長、法規、市場不確定性和

緊張局勢等方面來看，我們預計 2024 年將是艱難

困苦、充滿挑戰的一年。遺憾的是，目前還不清楚一

切將朝著哪個方向發展。

您還有哪些話想跟本雜誌讀者分享?

答: 我們期望台灣和歐洲的每個人都能迎接挑

戰，並在供應鏈中攜手合作共同克服眼前這些挑戰。

根據統計，2022年歐盟共進口約200萬噸

扣件(逾80億歐元)，前5名來自中國、台灣、

土耳其、越南和印度。就您了解，歐盟從這5國進口的扣

件品項主要是供應哪些應用領域為主? 以及這5國的扣

件產品對歐洲扣件經銷商來說又各自展現哪些優勢?

答: 在日益全球化的過程中，出於成本考慮，這些

國家成為採購標準件的首選。除了價格之外，靈活性

和服務水準也是這些國家取得成功的重要因素。標準

件被銷往各行各業，例如:汽車、火車、建築和消費品行

業。近年來，特殊零部件的銷售業務也有所增加。

2022年歐洲扣件進口有超過6成(約128

萬噸)來自中國和台灣，顯見歐洲扣件產

業與這兩地供應商合作格外密切，您認為箇中原因有

哪些? 台灣供應鏈在哪些部分仍佔上風? 在不與歐洲

業者產生直接競爭的基礎上，哪些應用領域也是台灣

廠商可以延伸嘗試布局的?

答:中國和台灣在價格、品質和為客戶提供的服務

方面尤其具有競爭力。而且兩邊的扣件產量都非常高。

在過去幾年中，台灣在保持合理成本效益比的前提下，

大幅提高了特殊零部件的產量和常用扣件的總體品質

水準。

對於製造商來說，幫助進口商滿足合規要求是一

個不斷增長的業務領域。台灣在這一領域可以大有作

為。我深信，如果能夠滿足合規要求，歐盟和台灣之間

的良好貿易關係將會繼續下去。

歐越自由貿易協定(EVFTA)2020年生效

後，越南扣件輸往歐盟更具競爭力，您認

為這樣的趨勢是否已對歐洲現有的扣件經銷體系造成

一些微妙的變化?

答: 目前我們還不知道該協議會對我們行業影響

到什麼程度。但鼓勵自由貿易總是有益的。然而，我們

看到，越南作為替代採購市場的重要性在過去幾年中

不斷增加，這也是由於東南亞地緣政治緊張局勢和成

本原因造成的。

我們可以給台灣的建議是，要認真應對 CBAM。我知道台灣很早就開始在為 CBAM 做準備。台灣扣件業在這部分可

說是走在其他出口國之前。台灣製造商和歐洲經銷商必須攜手合作共同解決這個問題，如此一來我們雙邊之間的貿易業

務才能繼續成功運行。例如，CBAM 報告必須反映真實成本。歐洲扣件進口商將於 2026 年開始認證交易，這將成為很

重要的成本要素。進口貨物造成的二氧化碳排放量越多，認證成本就越高。在這方面，歐洲經銷商將密切關注哪些供應

商在哪些國家更有競爭力。歸根結底，CBAM 是扣件供應鏈中所有參與者要面對的重要成本課題。
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